

LA IDEA

S. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador; pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán publiquense ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1,50 »
Número suelto..... 0,10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

JUNTA DIRECTIVA DE UNIÓN REPUBLICANA

CONVOCATORIA

Considerando de alta importancia la concentración de todos los republicanos para conseguir el fin común, esta Junta directiva abrogándose temporalmente funciones de provincial, invita á los republicanos de todos los pueblos á que constituyan Comités de Unión Republicana en que caben todas las tendencias y que serán la preparación para una Asamblea provincial que ha de celebrarse en tiempo oportuno, y de que daremos noticia á nuestros correligionarios.

Los Comités que se organicen pueden participar á esta Junta directiva, que está domiciliada en el Casino Republicano, Sixto Ramón Parro, 27.

Toledo 19 de Marzo de 1902.—*El Presidente del Comité local de Unión Republicana, BENITO GÓMEZ GUTIÉRREZ.*—*El Secretario, RICARDO LÓPEZ TREVIÑO.*

GENEROSIDADES MONARQUICAS

Se aproxima la fecha en que por esa viciosa é irregular apreciación del derecho de todos, habrá de ser coronado Rey de España Alfonso XIII.

A nadie se oculta que el actual orden de cosas, lleva consigo la protesta del mayor número de los españoles y la transmisión de poderes de una mano blanca y afeminada, á otra adolescente y poco fuerte, es sencillamente una fiesta de familia y no un suceso nacional.

¿Qué nos importa á muchos de los que vivimos bajo un yugo intolerable que esa delegación brutal del poder y del Gobierno se ejerza, aunque con las restricciones constitucionales, por el impulso de la inervación casi siempre histórica de una dama viuda, ó por las genialidades de una criatura que puede ser caprichosa, siquiera las leyes, saltando sus fundamentos naturales, conviertan al ser defectuosamente formado en inteligente y responsable?

Pues poca cosa, si no tuviéramos como religión los intereses del pueblo; como norma ejercitar el bien, y como gimnasia la de acudir á todo campamento donde exista un mal *caballero* que decían los *andantes* de la antigüedad.

Estamos pues en el caso de decir al país que S. M. la Reina (*que Dios guarde*), en un rasgo de maternidad, ha hecho lo que cualquier otra mujer plebeya ó aristócrata: desear para su hijo en un momento saliente de su vida, la mayor notoriedad.

Bien estaría el propósito realizado con el peculio

particular; pero es el caso que según la prensa ministerial dice, se ha hecho directamente desde Palacio una invitación ó insinuación cuando menos, diciendo á Diputaciones, Ayuntamientos y Cuerpos de ejército con qué gusto se vería en altas esferas, contribuyan las corporaciones citadas y las bandas de música tanto militares como civiles á mejorar los festejos.

El procedimiento no puede ser más inusitado, porque equivale al caso de la recién parida que, no teniendo padrino para su hijo, compromete á los pobres habitantes de la casa de vecindad á que den lo que no pueden dar.

Esto es lo corriente en las viviendas pobres, pero las que viven fastuosamente ó cubiertas con el falso oropel, no han menester el sacrificio ajeno y solicitar lo que más bien parece una inmerecida limosna.

En resumen lectores, si después de tantas concesiones económicas como el Estado torpemente concede á los monarcas y sus familias, hemos de escuchar una solicitud oficial hecha á las Corporaciones para que den su dinero en honor de algo que en el fondo no es más que vanidad, digamos con la franqueza que todo ciudadano honrado debe hablar, que la cuestión en su aspecto sociológico, está reducida á estos tres términos, que son los prácticos en la vida.

¿Se trata de una familia pobre? Realice el acto con modestia.

¿Son los padres de posición acomodada? Pues echen mano al baúl ó á la cómoda y del último rincón saquen el duro ó el billete que al acto ha de dar el tono burgués con que los papás sueñan.

¿Son, ó es potentado el padre ó madre del que se quiere ensalzar? Pues de acuerdo con su lógica que es la vanidad y la soberbia, gasten ó empeñen hasta sus pergaminos, si es preciso, pero no pidan sacrificios ni dinero á un pueblo á quien antes han empobrecido, porque es el último de los insultos.

La rica habla castellana, como cosa natural y anterior á otras cosas que parecen *grandes*, no hace distinguos, y para estos casos dice sencillamente:

Lo que se ha de empeñar, venderlo.

Tiro rápido.

Habló en el Congreso en nombre de la minoría republicana el Sr. Azcárate.

Pronunció un discurso de altos vuelos y lleno de razones que destruyeron las artes del Sr. Moret é hicieron ver que una cosa es respetar los derechos de los frailes y otra someter al derecho común las asociaciones religiosas.

Pero..... sermón perdido.

«Esta gente de betún
No distingue de color.»

Al discurso del Sr. Azcárate contestó, como era de rigor, el Sr. Moret.

Lo cual que estuvo desgraciado.

Véase sino lo que dijo el Sr. Nocedal.

A fuerza de satisfacerme la conducta y el discurso del

Sr. Moret estoy ya escamado. Nos dan mucho más de lo que podíamos esperar.

¿Para qué más comentarios?

Los tetuanistas han renunciado á la carta de adhesión al Duque por temor de que sean pocos los firmantes.

Y porque dicen que, próxima la mayoría de edad del Rey, se imponen sacrificios.....

Velay, como no cuajó la concentración, van en busca del *higui* á otra parte.

Y por *ese*, por el *higui* se sacrifican.

Las filas de D. Francisco Silvela aumentan.

El Sr. Maura va coincidiendo en muchos puntos con el Jefe de la Unión conservadora, y los tetuanistas evolucionan abandonando al Duque.

D. Práxedes no se preocupa de estos movimientos.

Como D. Tancredo, muy sereno en su pedestal.

Con la interpelación del Marqués de Estella sobre responsabilidades de la pérdida de las Colonias, ha coincidido el fallecimiento del Conde de las Almenas (q. D. h.)

De buena se ha librado D. Fernando, porque no le hubieran faltado discusión y disgustos.

¿Qué suerte la del General!

Ha fallecido en Francia, en su palacio de Epinay, el Rey D. Francisco de Asís (e. p. d.)

Con este triste motivo, dice *La Correspondencia*, la Reina Isabel se encuentra abatidísima, sumida en la mayor aflicción.

Es natural que así sea.

¿Han vivido tantos años unidos en estrecho lazo!

La torre de la gótica Catedral de Cuenca ha venido al suelo, y en su caída ha destruído varias viviendas y causado algunas víctimas.

Parece que hace tiempo se denunció el mal estado de la torre, sin que por esto se tomaran las debidas precauciones.

Sistema Sagasta, no apresurarse y dejarlo todo para mañana.

«Que haya un cadáver más
qué importa al mundo.»

En París ha aparecido otra nueva *Casco de Oro*.

Una pobrecita, que entre sus muchos amantes, cuenta tres que fueron asesinos, ocho marqueses, cinco poetas, cuatro pintores y otros ladrones de alto copete.

¿Cáspita con la casta doncella!

¿Cómo está la sociedad!

Ya no celebra sus sesiones la Comisión de Monumentos históricos y artísticos en el Gobierno civil.

Ha cambiado de domicilio, y ahora las tiene en el Palacio arzobispal.

Sin duda por ser monumento más histórico y más artístico.